
Ano XXVI - 16  Páginas  -  Edição Digital Concluída às 18:30 Brumado de Sábado a Segunda-feira de 25 a 27 de Maio de 2024

NOTÍCIASNOTÍCIAS

Pg. 06 Pg. 09  

Pgs. 10 e 11 

Tendência de mudança 
de carreira: Por que 

60% dos profissionais 
brasileiros consideram 

uma transição?

Carro Fumacê chega 
ao município de Caculé 
para intensificar o 
combate ao  Aedes 
Aegypti 

Grade completa do Festival de Inverno Bahia é 
anunciada em evento solidário

Pgs. 12 a 14

Governador inaugura Unidade Integrada de Segurança 
Pública, obras de Infraestrutura Viária e Hídrica e 
anuncia investimentos em Palmas de Monte Alto

FOTO: JOÁ SOUZA/GOVBA



Brumado de Sábado a Segunda-feira de 25 a 27 de Maio de 202402 Saúde www.jornaldosudoeste.com 

Expediente

Agência Sudoeste – Jornalismo, Assessoria e Pesquisas Ltda
Cnpj: 36.607.622/0001-20
LM Sudoeste Comunicação Ltda
Cnpj: 11.535.761/0001-64
Publicado desde 1998

Conselho Editorial
Antônio Luiz da Silva
Antônio Novais Torres
Leonardo Santos

Editor Executivo/Diretor de Redação
Antônio Luiz da Silva 
(77) 99838-6283
(77) 99119-6080 
editor@jornaldosudoeste.com

Editora ExecutivaAdjunta
Gabriela Oliveira de Jesus 
(77) 98816-6680
gabriellaoliveira2125@gmail.com

Estratégia Digital/EdiçãodeImagens/Media Digital

Rhian Amorim de Souza 
(77) 99833-2354
socialmediajs@jornaldosudoeste.com

Arte, Fotografia e Diagramação
Evandro Maciel Miranda Miguel 

(77) 99805-3982

diagramacao@jornaldosudoeste.com

Laila Tainar Alves Costa Farias 

(77)98843-1603

diagramacao@jornaldosudoeste.com

Departamento Financeiro

Maria Augusta dos Santos e Silva 

(77) 99838-6265

augusta.bdo@jornaldosudoeste.com

Jornal do Sudoeste@jsudoestebahia @jornaldosudoeste Jornal do Sudoeste

Reportagem
Cássio da Silva Bastos – (77) 99919-1997
Cassiobastos_45@gmail.com

Evandro dos Santos Braz – (77) 99940-6496
esbraz@hotmail.com

Gabriela Costa Matias 
(77) 99997-5679
jornalismo@jornaldosudoeste.com

Hemilly Lorrane Dias Silva - (77) 99702176
jornalismo@jornaldosudoeste.com
 
Lucimar Almeida da Silva – (77) 99195-2858
lucimaralmeidajs@gmail.com

Comercial – Atendimento ao Cliente

Maíra Bernardes Pinto

(77) 3441-7081

(77) 99804-5635

secretaria@jornaldosudoeste.com

Representantes Comerciais Comercial

Luciene Pereira Costa – (77) 98804-5661

Lucilene Pereira Costa – (77) 98809-1255

Shirley Ribeiro Alves – (77) 98801-3338

Contato direto - Sugestão de Pautas 

(77) 99838-62-83

(77) 98816-6680

editor@jornaldosudoeste.com

gabriellaoliveira2125@gmail.com

Redação

(77) 99872-5389

E-mail: 

redação@jornaldosudoeste.com

 jornalismo@jornaldosudoeste.com

erramos@jornaldosudoeste.com

Redes Sociais: 

Portal de Noticías: www.jornaldosudoeste.com

Whatsapp:(77) 99872-5389

facebook: @jornalsudoestebahia

instagram: jornaldosudoeste

X:jsudoestebahia

YouTube: @JornaldoSudoestecanaljs

O Jornal do Sudoeste, o JS Notícias, o Portal Jornal do Sudoeste hos-
pedado em http://www.jornaldosudoeste.come todos as demais redes 
sociais cujos endereços eletrônicos são identificados pela terminação 
“.jornaldosudoeste.com”, são mantidos AGÊNCIA SUDOESTE – JORNA-
LISMO, ASSESSORIA E PESQUISAS LTDA, com sede na Praça Capitão 
Francisco de Souza Meira, Sl 04 e 05, Centro, Brumado/BA, Brasil, CEP 
46.100-155 e inscrita no CNPJ/MF sob o nº 36.607.622/0001-20

O Jornal do Sudoeste não mantém vínculo de qualquer espécie 
com seus colaboradores (articulistas), sendo da responsabilidade 
de cada um deles o conteúdo de seus textos

Agência Einstein 

Coceira nas pálpebras é o 
principal sinal de alergia a 

esmaltes de unha 
Um estudo brasileiro aponta que o cosmético é 

responsável por 36% dos casos de dermatite alérgica 
de contato nas pálpebras; paciente deve ser testado 

para a identificação correta do alérgeno 
FOTO: FREEPIK

Você sabia que coceira e irritação nas pálpebras podem indicar que 
você tem alergia ao esmalte que está usando? E que esse problema 
é mais comum do que se pode imaginar? Um estudo feito por pes-

quisadores brasileiros e publicado nos Anais Brasileiros de Dermatologia 
apontou que os esmaltes usados para pintar as unhas são responsáveis 
por cerca de 36% dos casos de Dermatite Alérgica de contato que ocor-
rem nas pálpebras, embora outros cosméticos também possam causar 
esse problema.  

A Dermatite Alérgica de contato é uma doença de pele causada pela 
exposição a algum agente externo – como cosméticos, perfumes, sabo-
netes, cremes, bijuterias e produtos de limpeza, entre outros – que pro-
voca uma reação e uma consequente inflamação na pele. Geralmente 
se manifesta com vermelhidão, inchaço e descamação. “Na maioria das 
vezes, a reação não ocorre imediatamente, ou seja, é mais tardia. Por isso, 
nem sempre a pessoa faz uma associação direta. O principal sintoma é o 
prurido, que causa um incômodo muito grande”, explica Mariana de Fi-
gueiredo Silva Hafner, dermatologista do Hospital Israelita Albert Einstein 
e autora do estudo. 

Para chegar aos resultados, a especialista analisou retrospectivamente da-
dos de prontuários de 228 pacientes com Eczema de Pálpebra, que foram 
submetidos a testes de contato em um serviço de referência entre 2004 
e 2018 – do total de pacientes, 89,5% eram mulheres. “Tradicionalmente, 
o público feminino costuma ser mais afetado por dermatite de contato 
porque é mais exposto aos produtos de beleza”, explica a dermatologis-
ta. Ela ressalta que, em média, as mulheres usam 12 produtos cosméticos 
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por dia, o que significa que a pele está em contato com cerca de 168 componentes químicos diferentes.  

De acordo com o estudo, 64,5% dos pacientes (148) apresentavam lesões de eczema em outras regiões do corpo, além 
das pálpebras, como face, braços, mãos, pernas, tronco e couro cabeludo. Segundo Hafner, a maior proporção de aco-
metimento em outras áreas da face pode ser justificada pelo maior uso de produtos cosméticos no rosto, já que estes 
são importantes causadores de dermatite de contato. 
 
Por que a alergia ocorre nas pálpebras?  

A dermatologista explica que a pálpebra é especialmente mais vulnerável à ocorrência de dermatite alérgica de contato 
por dois motivos: primeiro porque ela é formada por uma pele muito mais fina do que a pele das mãos e dos pés, por 
exemplo, o que a deixa mais vulnerável à penetração de substâncias com potencial alergênico. Em segundo lugar, pela 
própria função que ela exerce. “As pálpebras estão o tempo todo retendo substâncias para evitar que elas entrem em 
contato direto com os olhos”, observa. 

Segundo a médica, ao perceber sinais de irritação na pálpebra, o mais comum é que as pessoas pensem em alguma 
maquiagem ou até mesmo em colírios – nem sempre o uso de esmaltes é levado em consideração. “Às vezes, não per-
cebemos que levamos as mãos ao rosto e isso causa um contato indireto da face com alérgenos presentes nas mãos, 
como os dos esmaltes, o que acaba causando a dermatite na pálpebra”, explica. 

A pesquisa mostrou ainda que, entre os pacientes com diagnóstico fechado de Dermatite Alérgica de Contato, os prin-
cipais agentes causadores foram os esmaltes de unhas (36%), seguidos de medicamentos tópicos (27,2%), cosméticos 
não especificados (24,5%), tinturas de cabelo, metais/bijuterias (15,6%), borracha (6,8%) e xampus (4%). 
 
A resina tolueno-sulfonamida-formadeído, presente nos esmaltes de unhas, foi o alérgeno relevante mais comum entre 
os analisados. De acordo com a especialista, essa resina é a substância responsável por dar resistência e brilho ao pro-
duto. Mesmo com os avanços da indústria em criar produtos hipoalergênicos, ainda existem pessoas com sensibilidade 
aos componentes e, por isso, as alergias a esmaltes são tão comuns. “O Brasil é o segundo mercado mundial em uso de 
esmaltes. O costume de esmaltar as unhas é comum em nosso país, então esse alérgeno causa a sensibilização em uma 
parcela significativa da população, com valores superiores aos encontrados em outros países”, destaca. 

Outro alérgeno frequente entre os analisados na pesquisa foi a parafenilenodiamina, encontrada na maioria das tinturas 
de cabelo. A especialista ressalta, por exemplo, que apenas sete dos 21 pacientes com testes positivos relevantes para 
esse alérgeno apresentavam lesões no couro cabeludo – as principais eram nas pálpebras.  

Diagnóstico e tratamento 

O diagnóstico da Dermatite de Contato nem sempre é simples, porque depende da identificação correta do agente 
causador do problema. Para isso, é preciso fazer uma investigação adequada por meio de um exame chamado teste de 
contato, em que são grudados adesivos nas costas do paciente com várias substâncias alérgenas, que vão permanecer 
ali por 48 horas. Os adesivos são retirados e é feita uma nova leitura da pele após 48 horas para ver onde houve reação 
inflamatória. “É dessa forma que descobrimos qual ou quais alérgenos estão causando problemas. É um exame traba-
lhoso. Leva alguns dias para chegarmos aos resultados, mas conseguimos determinar, na maioria dos casos, qual é o 
problema”, relata a dermatologista do Einstein. 
A identificação correta do alérgeno é fundamental para melhorar a qualidade de vida. “Se a pessoa é alérgica a deter-
minada substância, ela será alérgica a vida toda. A manifestação clínica pode ser tanto mais localizada e pouco intensa, 
como também, em alguns casos, disseminada, em que as pessoas ficam inteiramente vermelhas e podem até ser inter-
nadas. Se não for feita uma investigação de qual é o alérgeno, o paciente não consegue se livrar do problema porque 
vai continuar se expondo”, adverte Hafner. 

Após a identificação do agente causador da alergia, o primeiro passo é suspender o contato com as fontes dessa subs-
tância. Para auxiliar nesse processo, os médicos conseguem gerar listas de produtos livres dos alérgenos e que sejam 
seguros para o paciente – uma lista individualizada para cada pessoa. “Os rótulos dos cosméticos nem sempre traduzem 
o problema real. São mais comerciais do que funcionais”, alerta a médica.  
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Campanha de vacinação contra Poliomielite 
começa nesta segunda (27)

Meta é imunizar cerca de 13 milhões de crianças menores de 5 anos

agenciabrasil.ebc.com.br
Paula Laboissière 

A partir desta segunda-feira (27), todas as crianças menores de 5 anos devem comparecer aos postos de saúde 
para serem imunizadas contra a Poliomielite, também conhecida como Paralisia Infantil. A meta do Ministério 
da Saúde é vacinar 95% de um total de 13 milhões de crianças na faixa etária definida.

A Campanha Nacional de Vacinação contra a Poliomielite vai até 14 de junho. A expectativa é reduzir o número de 
crianças não imunizadas e o risco de reintrodução do Poliovírus no Brasil.  Em nota, a pasta destacou que a vacinação 
é a única forma de prevenção contra a doença.

O Ministério da Saúde reforça que a campanha deste ano, em particular, é importante para o enfrentamento à Pólio, 
já que o Brasil está em fase de transição para substituir as duas doses da vacina Oral Poliomielite (VOP) para apenas 
um reforço com a vacina Inativada Poliomielite (VIP), no formato injetável.

Com a mudança, o esquema vacinal e a dose de reforço contra a doença, a partir do segundo semestre deste ano, 
serão feitos exclusivamente com a VIP. “Todos os estados e municípios receberão as normas e diretrizes dessa alte-
ração”, destacou a pasta.

Casos

O Brasil não registra casos de Poliomielite desde 1989. Em 1994, o país recebeu a certificação de área livre de circu-
lação do Poliovírus Selvagem. No ano passado, entretanto, o Brasil foi classificado pela Comissão Regional para a 
Certificação da Erradicação da Poliomielite na Região das Américas como território de alto risco para reintrodução 
do Poliovírus.

“Essa categorização se deu a partir do desempenho das coberturas vacinais, dos indicadores de Vigilância Epide-
miológica das Paralisias Flácidas Agudas (PFA) e do status de contenção laboratorial dos poliovírus, por exemplo”, 
detalhou o ministério.

FOTO: DUVULGAÇÃO
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O Ministério recomenda que estados e municípios realizem, no dia 8 de junho, um sábado, o chamado Dia D da 
campanha contra a pólio, no intuito de ampliar a divulgação e a mobilização em todo o país. “Estados e municípios 
têm autonomia para definir a realização em outras datas, de acordo com as especificidades locais.”

Dados da pasta mostram que, em 2022, 77% das crianças com menos de 1 ano receberam a dose da VIP. Em 2023, o 
número aumentou para 84,63%, conforme dados preliminares. Neste ano, o índice de doses da VIP aplicadas, neste 
momento, está em 85,42%.

No ano passado, os três estados com os melhores índices de vacinação foram Ceará, com 93%; Piauí, com 92%; e 
Santa Catarina, com 90%.

A doença

De acordo com a Organização Mundial da Saúde (OMS), a Poliomielite afeta principalmente crianças com menos de 
5 anos de idade, sendo que uma em cada 200 infecções leva à Paralisia Irreversível, geralmente das pernas. Entre os 
acometidos, 5% a 10% morrem por paralisia dos músculos respiratórios.

Os casos da doença diminuíram mais de 99% ao longo dos últimos anos, passando de 350 mil casos estimados em 
1988 para seis casos reportados em 2021. “Enquanto houver uma criança infectada, crianças de todos os países cor-
rem o risco de contrair a Poliomielite. Se a doença não for erradicada, podem ocorrer até 200 mil novos casos no 
mundo, a cada ano, dentro do período de uma década”, estima a OMS.

Emergência global

Após a alteração do status da Covid-19 e da Mpox ou varíola dos macacos, a poliomielite figura atualmente como 
a única emergência em saúde pública de importância internacional mantida pela OMS.

O mesmo comitê que declarou o fim da emergência para a covid-19 e para a Mpox (varíola dos macacos) decidiu, 
em maio do ano passado, por unanimidade, manter o mais alto status de emergência sanitária concedido pela en-
tidade para a Poliomielite.

“O comitê unanimemente concordou que o risco de disseminação internacional do poliovírus permanece como 
emergência em saúde pública de importância internacional e orientou para a extensão das recomendações tempo-
rárias por mais três meses”, destacou relatório da OMS.
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Carro Fumacê chega ao município de Caculé para 
intensificar o combate ao  Aedes Aegypti 

FOTO: RAFAEL COSTA/ASCOM-PMC

reportagem@jornaldosudoeste.com
Gabriela Oliveira

A Prefeitura Municipal de Caculé, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde e da Vigilância Epidemio-
lógica, realizará uma intensificação das ações de 

combate à Dengue, Zika e Chikungunya entre os dias 28 
de maio e 11 de junho. A ação abrangerá diversos bairros 
da cidade, comunidades rurais e contará com a aplicação 
de inseticida de Ultra Baixo Volume (UBV), popularmente 
conhecido como Fumacê. 

A coordenadora de Vigilância Epidemiológica, Camila Ne-
ves, explicou que a intensificação ocorrerá nos bairros e 
comunidades rurais com maior índice de infestação pelo 
Aedes aegypti, com notificações de casos confirmados de 
Dengue, Zika e Chikungunya. “Realizamos uma avaliação 
detalhada da situação em cada bairro de Caculé, identi-
ficando as áreas de maior risco para a ocorrência dessas 
doenças. Com base nessa análise, elaboramos estratégias específicas para o combate ao mosquito, incluindo trata-
mento focal com larvicida, tratamento perifocal com bomba costal e tratamento espacial com equipamento portátil 
motorizado”.

O Fumacê alcança um maior número de quarteirões e imóveis em cada território, eliminando os mosquitos adultos, 
ao contrário das ações de controle vetorial com bloqueio mecânico que focam na eliminação de criadouros. A popu-
lação precisa estar atenta aos avisos e cuidados com animais domésticos, protegendo-os contra o produto, os bebe-
douros dos animais devem ser colocados para baixo e lavados em seguida, retirar as roupas do varal, para aqueles 
moradores que possuem criadouro de abelha, procurar um agente de endemias, pois a abelha é sensível ao produto.

(*) Com informações da Assessoria de Comunicação da prefeitura de Caculé 



Brumado de Sábado a Segunda-feira de 25 a 27 de Maio de 2024

www.jornaldosudoeste.com 07



Brumado de Sábado a Segunda-feira de 25 a 27 de Maio de 202408 www.jornaldosudoeste.com Opinião

POR JUAREZ ALVARENGA
ADVOGADO E ESCRITOR

MINHAS TEORIAS SÃO CONFIRMADAS PELAS URNAS

O comodismo social torna a engenharia política repetitiva. A sociedade, até então, parecia um fato consumado em classes estanques 
e imutáveis. A estrutura do poder delineava em perfil retumbante e personificado. Em análises sociológicas intuitivas, percebemos 
um novo e embrionário fenômeno social, a ascensão gradativa, serena e quase imperceptível da burguesia comercial e outros setores 

similares. Hoje, estas classes despontam do anonimato, para evidência social. E será sem dúvida, as vedetes deste início de século.

Neste período transacional, cuja fertilidade social nasce com consistência de uma nova classe e enterra quinhentos anos de predomínio da 
oligarquia rural, encontramos na entressafra de estrutura arcaica para uma estrutura moderna.

Os comerciantes burgueses têm que conscientizarem, que a única coisa que acontece da noite para o dia, é o sono, e isto dá em um processo 
gradativo, que teve início no começo deste século. Isto se deve a decadência paulatina, mas sempre evolutiva, da oligarquia rural.

Existe um vácuo do poder. De um lado, a deterioração da aristocracia rural, de outro, a classe emergente dos comerciantes e outros setores.

Com a degeneração profunda da oligarquia e a ebulição termométrica dos comerciantes, o poder passa a ter novo perfil, apesar de manter a 
mesma ideologia. Não queremos criar rivalidades, apenas dizer que a mobilidade social é bastante interessante. Alternâncias criam perspec-
tivas novas e geram sensações também novas. Vendo seu trabalho gerar frutos, se empolgam e prosperam. O status social camuflado pelo 
brilho da oligarquia rural perde vitalidade reacendendo, com toda potencialidade, a luz clarividente dos novos burgueses.  SUBMETENDO 
AOS FATOS NÃO EXISTE MAIS O STATUS POR NASCIMENTO, O STATUS ATUAL É UMA CONQUISTA E NÃO UMA DÁDIVA, 
ANTIGAMENTE O HOMEM ERA SOMBRA DE SEUS ANCESTRAIS, HOJE, É PRODUTO DE SUAS CONQUISTAS PERSONIFI-
CADAS. A vida humana é de luta, sofrimento e também vitórias. Como estavam, sem alternâncias classistas, caiam nas frustrações e nas 
armadilhas existenciais. Os velhos comerciantes podem sustentar que suas lutas não foram em vão. Plantaram para gerações futuras. Acredi-
tar nas alternâncias é flexibilizar o poder e se conscientizarem que o homem deve e pode construir seu destino mudando sua trajetória, desde 
que trabalhe e não seja extremamente céptico.

O status de berço não tem mais sentido e razão de ser. Hoje, o homem é produto da sua luta e não repousa mais, no passado de seus ances-
trais. A ebulição humana contaminou e enterrou o status de nascimento.

Quando a oligarquia rural, hoje existe exceção, ou seja, a mesma não é absolutamente poderosa, pois aqueles que não empobreceram, que é 
uma raridade, ainda conservam resquícios de poder. Não é a classe que é poderosa são raríssimos indivíduos isolados pertencentes à classe.

O Brasil de alternância é um Brasil de futuro. A vida não é um fato consumado como parecia no passado é, hoje, uma história aberta onde 
escrevemos nosso enredo. E ESTA CONQUISTA QUE PRECISA DE AFIRMAÇÃO DA BURGUESIA COMERCIAL, SERÁ SEM Dú-
VIDAS, O FENÔNEMO SOCIOLÓGICO DESTE NOVO MILÊNIO.

Houve nestas eleições raríssimas vitórias pontuais da oligarquia rural e não sistemática e de lavada como antigamente. Por isto, não descre-
dencia a veracidade de minhas teorias. Mesmo assim o segundo colocado ficou bem próximo do primeiro. Quando a perda da generosidade 
comportamental da sociedade em relação à aristocracia rural minhas teorias é de validade absoluta. Para fidelidade de minhas teses, é im-
portante ressaltar que, a aristocracia rural deixou de ser protagonista principal do quadro eleitoral e passou a ser coadjuvante do processo. 
Não é mudança de ciclo e sim sacramentação de seu fim de poder que começou com o descobrimento do Brasil nas capitanias hereditárias 
e perdurou até hoje.

Com o fim deste artigo, concluímos que quase plenamente é explícito este novo comportamento da sociedade. Privilegiando os novos ven-
cedores e penalizando os antigos. PARECE, QUE FELIZMENTE, A SELETIVIDADE NATURAL VENCEU A TRADIÇÃO REAL.

Alguns resultados isolados dando vitória da aristocracia rural é contingência natural das mutabilidades do presente.

A generosidade social da sociedade foi totalmente desfeita e alguns membros da aristocracia rural pode até alcançar o poder novamente. 
Mas, terá que reposicionar na fila. Ficando em pé de igualdade com os demais e não extremamente na frente como no passado. Pois, a vida 
moderna não tem donos como antigamente, mas conquistadores.

 O mundo está na quinta onda. Coqueiral agora que começa sair da primeira que foi a da terra. Acredito que,  com as pessoas de van-
guarda da localidade podemos acertar o passo desenvolvimentista com os ares da modernidade rapidamente e não quase eternizar num ciclo 
que durou quinhentos anos.

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

“O NOVO QUE CHEGOU COM VIGOR AINDA NÃO ACABOU DE NASCER E O VELHO NÃO MORREU DE TODO.” GRAMSCI
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 jadson@criativospr.com.br
 Jadson Nascimento

Tendência de mudança de carreira: Por que 60% 
dos profissionais brasileiros consideram uma 

transição?
Levantamento mostrou que 60% dos trabalhadores brasileiros cogitavam mudar de 
emprego até o final de 2023 e 20% já iniciaram as buscas por um novo trabalho. 

Com a constante evolução do Mercado de Trabalho, a transição de carreira está se tornando uma jornada cada vez mais comum 
para profissionais brasileiros. A busca por realização pessoal e satisfação no trabalho está impulsionando um número signifi-
cativo de trabalhadores a considerar mudanças em suas trajetórias profissionais. 

Um levantamento de 2023 do LinkedIn — rede social profissional — mostrou que 60% dos trabalhadores brasileiros cogitavam mu-
dar de emprego até o final do ano e que 20% já iniciaram as buscas por um novo trabalho. A pesquisa contou com a participação 
de 23 mil trabalhadores em todo o mundo, dos quais 1300 são profissionais brasileiros.

O argumento de muitos trabalhadores para optar pela troca de carreira é a busca por autossatisfação e bem-estar com o trabalho 
— aspectos que estão ganhando espaço entre a população –, e por outro lado, por conta da insegurança financeira na atual posição 
que desperta a necessidade de mudança de carreira.

Baseado nesses números, Vinicius Walsh, especialista em Transição de Carreiras,  Arquiteto de Software e CEO da Transite – star-
tup que está mudando a vida de pessoas em transição de carreiras – analisa o aumento significativo de profissionais brasileiros 
considerando mudanças em suas áreas. De acordo com o especialista, essa tendência observada no Brasil não segue os padrões 
internacionais.

“Acredito que as motivações dos brasileiros para transitar de carreira diferem de alguns padrões internacionais. No Brasil, muitas 
profissões não são valorizadas e não oferecem uma remuneração compatível para alcançar realizações pessoais. Em alguns casos, 
mesmo que se tenha consolidação na área profissional, ainda falta o reconhecimento e a realização pessoal que não foram alcan-
çados”, explica Vinicius.

Em relação a crescente importância da autossatisfação e bem-estar no trabalho como motivadores para essa transição, o especia-
lista ressalta que já aceitamos alguns comportamentos e atitudes apenas por necessitar sobreviver. “Até pouco tempo atrás, nós, 
como pessoas trabalhadoras, em sua maioria CLT, "aceitávamos" muitos comportamentos e atitudes por ser algo "normalizado" e 
necessário para sobreviver. Infelizmente, isso ainda é muito presente em algumas áreas, e determinadas atitudes, como Assédio, 
Horas Extras em excesso, Pressão Psicológica intensa seguida de Remuneração Baixa e um mercado com despesas elevadas, des-
motiva muitos profissionais".

Diante desta situação observada, é importante considerar as diversidades culturais e socioeconômicas, pois elas podem influenciar 
de maneira significativa nas escolhas de carreiras. Enquanto algumas regiões, a busca por satisfação pessoal  e bem-estar no traba-
lho pode ser o principal motor para a transição de carreira, em áreas mais remotas, as preocupações financeiras podem desempe-
nhar um papel ainda mais preponderante nesse processo.

Vinicius também compartilha sua perspectiva sobre os conselhos práticos para profissionais que estão embarcando no processo 
de transição de carreira. "Meu conselho pessoal é, pesquisem muito sobre a área de interesse. Investiguem quais são as responsa-
bilidades diárias da profissão. O LinkedIn é uma ótima ferramenta. Busquem as vagas da área de interesse, analisem os requisitos e 
responsabilidades específicas."

Olhando para as perspectivas futuras, é evidente que a digitalização e a globalização continuam a moldar o panorama profissional 
em todo o mundo, incluindo o Brasil. Com o avanço da tecnologia e a interconectividade cada vez maior, novas oportunidades de 
carreira surgem em setores em ascensão, como inteligência artificial, tecnologia blockchain e desenvolvimento sustentável. Nesse 
sentido, os profissionais que buscam fazer a transição de carreira devem estar atentos não apenas às demandas atuais do mercado, 
mas também às tendências e inovações que moldarão as oportunidades de emprego no futuro próximo
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Grade completa do Festival de Inverno Bahia é 
anunciada em evento solidário

FOTO: DIVULGAÇÃO

Seu Jorge, Nando Reis, Anavitória, Xand Avião e Maiara e Maraisa foram anunciados 
na 3ª edição do Esquenta FIB

O público de Vitória da Conquista conheceu em 
primeira mão as quatro novas atrações que vão 
compor a grade do Festival de Inverno Bahia 
2024. O anúncio foi feito durante a realização do 
Esquenta FIB - evento solidário que vai apoiar as 
famílias gaúchas e conquistenses com a doação 
de alimentos não-perecíveis.

No dia 23 de agosto, três vozes vão se unir para 
cantar grandes sucessos no palco do FIB24. De 
um lado, a doçura e leveza de Ana Caetano e Vi-
tória Falcão, o duo ANAVITÓRIA, que conquistou 
o mundo com um talento único e diferenciado. 
Do outro, a elegância e experiência de Nando 
Reis, que há mais de 40 anos é referência e parte 
importante da história da música brasileira. 

Quem também chega ao Parque Teopompo de 
Almeida, no primeiro dia do festival, é o cantor 
Xand Avião. Com 22 anos de carreira, ele é um 
dos maiores expoentes da música brasileira. O 
cantor coleciona lançamentos e sucessos, além de contar com mais de 7 milhões de ouvintes mensais só no Spotify e mais de 2 
bilhões de visualizações no Youtube. Nas redes sociais, são mais de 17 milhões de seguidores.

Para os amantes do sertanejo, as donas dos hits “Medo Bobo”, “A Culpa é Nossa” e “Narcisista” vão embalar a noite de sábado do 
festival. Maiara e Maraisa cantam desde os cinco anos de idade, mas só em 2016 foram reconhecidas como o fenômeno que são 
tanto de público quanto nas redes sociais. Juntas, são uma das duplas mais ouvidas e influentes do país e se apresentam no dia 24 
de agosto.

O timbre de voz inconfundível de Seu Jorge vai embalar a última noite do Festival de Inverno Bahia 2024. Com 26 anos de carreira, o 
cantor, compositor, ator, diretor e multi-instrumentista de MPB, samba e soul conquistou milhares de fãs. Em 2023, ele foi o primeiro 
condecorado com o título de Embaixador da Cultura Brasileira pelo MinC (Ministério da Cultura).

Os ingressos já podem ser adquiridos pelo Sympla ou nos pontos de venda fixos, em Vitória da Conquista: Boulevard Shopping 
(loja DMK DUO), Central de Ingressos (Shopping Conquista Sul e Galeria Panvicon), Banca Central (Praça Barão do Rio Branco), Loja 
Taco (Av. Olívia Flores, 686).

A produção do Festival de Inverno Bahia é assinada pela Bahia Eventos, empresa de entretenimento da Rede Bahia, em parceria com 
a TV Sudoeste.

SERVIÇO

Festival de Inverno Bahia 2024

Quando: 23 a 25/08/2024

Onde: Parque de Exposições Teopompo de Almeida, em Vitória da Conquista - BA

Classificação: 14 anos, sendo que com idade inferior é permitida a entrada desde que acompanhados dos pais, dos responsáveis 
legais (desde que demonstrem esta condição por meio de instrumento legal) ou na companhia de pessoa maior que possua au-
torização expressa feita pelo pai, mãe ou responsável legal, por meio de documento particular com firma reconhecida em cartório;

Meia-entrada: Além de estudantes, outros segmentos têm direito à meia-entrada, segundo a lei 12.933/2013. Em ambos os casos, é 
obrigatória a apresentação de documentos comprobatórios. Para mais informações, acesse https://bileto.sympla.com.br/meia-en-
trada/bahia.html
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Vendas: Sympla

Pontos de venda fixos (Vitória da Conquista):

 Boulevard Shopping (loja DMK DUO), Central de Ingressos (Shopping Conquista Sul e Galeria Panvicon), Banca Central (Praça Barão 
do Rio Branco), Loja Taco (Av. Olívia Flores, 686).

Atrações:

Sexta (23 de Agosto)

 *Nando Reis e Anavitória

 *Só Pra Contrariar - Acústico

 *Xand Avião 

Sábado (24 de Agosto)

 *Menos é Mais

 *Samuel Rosa

 *Filhos de Jorge

 *Maiara e Maraisa

Domingo (25 de Agosto)

 *Ana Castela

 *Jão

 *Seu Jorge
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Governador inaugura Unidade Integrada de Segurança 
Pública, obras de Infraestrutura Viária e Hídrica e 
anuncia investimentos em Palmas de Monte Alto

O governador Jerônimo Rodrigues Souza (PT) cumpriu agenda de trabalho na manhã do sábado (25) 
em Palmas de Monte Alto, onde fez a entrega de obras de Segurança Pública - Unidade Integrada de 
Segurança Pública/Delegacia Territorial de Polícia Civil e Pelotão da Polícia Militar vinculado ao 17º 

Batalhão da Polícia Militar; de Infraestrutura Viária e Hídrica e anunciou investimentos nas áreas da Educação, 
Infraestrutura e Esporte.

R4 2,4 milhões foram investidos na construção e aquisição de mobiliários e equipamentos da Unidade de Segurança Pública - sedes da 
Delegacia Territorial de Polícia Civil e do Pelotão da Polícia Militar/ 17º Batalhão da Polícia Militar - entregues pelo governador. 

FOTO: JOÁ SOUZA/GOVBA

As novas Unidades de Segurança Pública - sedes da Delegacia Territorial de Polícia Civil e do Pelotão da Polí-
cia Militar/ 17º Batalhão da Polícia Militar - entregues pelo governador representaram um investimento supe-
rior a R$ 2,4 milhões nas obras físicas e aquisição de equipamentos e mobiliários, financiadas pelo Programa 
de Modernização das Estruturas Físicas de Segurança Pública, operacionalizado pela Secretaria de Estado de 
Segurança Pública da Bahia.
O governador Jerônimo Rodrigues reforçou que investir na melhoria das condições de trabalho das equipes 
e na melhoria da estrutura do atendimento à população é um dos compromissos do Governo do Estado da 
Bahia, que também tem direcionado investimentos, tem investido para a reestruturação das Polícias Civil e 
Militar, em inteligência e no fortalecimento da investigação criminal. Ainda segundo o governador, os inves-
timentos em Palmas de Monte Alto impactam não apenas a segurança pública do município, mas de toda 
microrregião. 
Para a Delegada-Chefe da Polícia Civil da Bahia, Heloísa Campos Brito, a entrega pelo Governo do Estado 
da Bahia da 66ª Unidade da Polícia Civil reestruturada sinaliza o compromisso e o cuidado (do Governo do 
Estado) com a estrutura física das Delegacias Regionais e Territoriais espalhadas pelo Estado, de forma a 
assegurar mais dignidade para os Policiais Civis e servidores lotados nas Unidades no cumprimento de suas 
atribuições e um local acolhedor, digno, respeitoso e solidário para atender ao cidadão.

Infraestrutura
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Após a entrega da nova estrutura das Polícias Civil e Militar, o governador fez a entrega da pavimentação do 
trecho de acesso da sede municipal à BR-030. A intervenção foi executada pela Secretaria de Estado de In-
fraestrutura de Transportes, Energia e Comunicação da Bahia, com investimentos estimados em R$ 1 milhão.
Também foram entregues pelo governador as obras de pavimentação asfáltica de diversas vias públicas 
dos Bairros Mota (Avenida AB3, Rua 008, Rua 012, Rua 001, Rua 001-AB e Rua Valdemar Teixeira de Moura) 
Oliveira (Rua Propécio José de Barros, Travessa E, Rua Vereadora Amália dos Santos Bastos, Rua Oldemar 
Cortes, Avenida Jackson Baleeiro, Rua Maria Quitéria, Rua 01, Rua Gerson Santana, Rua Durval Santana, Rua 
Domingos Santana, Rua Aurelino Malheiros, Rua José Alencar, Rua Vereadora Nadir de Castro Pinto e Rua 
Santa Cruz). Executadas em convênio com a Prefeitura Municipal pela Secretaria de Estado de Infraestrutura 
da Bahia, as obras exigiram investimentos da ordem de R$ 885 mil.
Também foram entregues a extensão da rede de iluminação pública e do Sistema de Abastecimento de Água 
(SAA) do Povoado de Altamira.

Esporte

O governador participou ainda da inauguração do Estádio Municipal Agenor Badaró (que ganhou gramado, 
arquibancadas, vestiários, sanitários públicos e acesso) e uma Quadra Poliesportiva, cujas obras foram finan-
ciadas em parceira pelos Governo Federal e do Estado com a Prefeitura Municipal.

Regularização Fundiária/Agricultura Familiar

– Jerônimo Rodrigues fez a entrega das obras de adequação e ampliação da Unidade de Beneficiamento de Derivados de Mandioca da 
Comunidade da Associação de Mulheres Camponesas da Agricultura Familiar e Solidária (Amcafs).

Ainda em Palmas de Monte Alto, no ato público que marcou a visita do governador ao município, o Governo 
do Estado da Bahia, no âmbito do Projeto Bahia Mais Forte, Terra Legal, operacionalizado pela Superinten-
dência de Desenvolvimento Agrário, órgão da estrutura da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Rural 
da Bahia, foram entregues 10 Títulos de Regularização Fundiária. Jerônimo Rodrigues também fez a entrega 
da obra de adequação e ampliação da Unidade de Beneficiamento de Derivados de Mandioca da Comunida-
de da Associação de Mulheres Camponesas da Agricultura Familiar e Solidária (Amcafs), na Comunidade de 
Boa Vista. As intervenções foram executadas pela Secretaria de Estado do Desenvolvimento Rural da Bahia, 
através da Companhia de Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), no âmbito do Programa Bahia Produtiva.

Educação
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– Jerônimo Rodrigues autorizou R$ 129,8 milhões em investimentos para construção da Unidade Es-
colar de Tempo Integral que vai sediar o Colégio Estadual Anísio Teixeira. 

Durante o ato público o 
governador anunciou e 
autorizou importantes in-
vestimentos no município.
Na área da Educação, Je-
rônimo Rodrigues autori-
zou a Secretaria de Estado 
de Educação a deflagrar o 
Processo Licitatório para 
construção da nova Uni-
dade Escolar de Tempo 
Integral para sediar o Co-
légio Estadual Anísio Tei-
xeira. Com investimentos 
previstos da ordem de R$ 
19,8 milhões, financiados 
com recursos do Novo 
PAC (Programa de Acele-
ração do Crescimento), a 
nova Unidade de Ensino 
terá 13 Salas de Aula, Blo-
co Administrativo, 4 Salas 
Multifuncionais/Labora-
tórios, Biblioteca, Pátio 
Coberto, Restaurante Es-
tudantil, Teatro, Vestiário, 
Quadra Poliesportiva Coberta e Campo de Futebol com Pista de Atletismo.

Infraestrutura Viária e Hídrica e Esporte 

A secretaria de Estado de Infraestrutura de Transporte, Energia e Comunicação da Bahia foi 
autorizada pelo governador a elaborar o projeto para pavimentação do trecho de 45 quilômetros 

entre o entroncamento da BR-030 e o entroncamento da BA-263 (Palmas de Monte/Sebastião 
Laranjeiras) no Distrito do Espraiado. 

Na área da Infraestrutura, o 
governador assinou a auto-
rização para a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura de 
Transporte, Energia e Comu-
nicação da Bahia elaborar os 
Projetos para pavimentação 
da passagem urbana e do 
trecho de 45 quilômetros 
entre o entroncamento da 
BR-030 e o entroncamento 
da BA-263 (Palmas de Mon-
te/Sebastião Laranjeiras) no 
Distrito do Espraiado.
Outra intervenção na área 
da Infraestrutura Viária au-
torizada pelo governador 
foi a pavimentação das vias 
públicas nos acessos a Uni-
dade Integrada de Seguran-
ça Pública, a construção de 
uma ponte sobre o Rio das 
Rãs, além de outros dois trechos da BR-030.
A Secretaria de Estado de Infraestrutura Hídrica e Saneamento da Bahia foi autorizada a executar as obras para im-
plantação de Sistemas de Abastecimento de Água nas Comunidades de Olaria, Casa Velha e Lagoinha. As interven-
ções deverão beneficiar mais de 210 famílias.
Finalmente, o governador autorizou a Secretaria de Infraestrutura de Transporte, Energia e Comunicação da Bahia, 
em parceria com Secretaria de Estado do Trabalho, Emprego, Renda e Esporte, por meio da Superintendência dos 
Desportos do Estado da Bahia (Sudesb), a celebrar convênio com a Prefeitura Municipal para implantação do Sistema 
de Iluminação a LED do Estádio municipal.

(*) COM INFORMAÇÕES DA SECRETARIA DE ESTADO DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA BAHIA
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Em Sebastião Laranjeiras governador entrega 
mais de R$ 3,21 milhões em investimentos 

reportagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA 

Na tarde do sábado (25), o governador Jerônimo Rodrigues Souza (PT) cumpriu agenda de trabalho em Sebas-
tião Laranjeiras, para entrega de investimentos nas áreas da Agricultura Familiar e de Infraestrutura Urbana e 
Hídrica e do Esporte, que vão fomentar atividades econômicas, promover a inclusão social, gerar empregos 

e renda principalmente para agricultores familiares e melhorar a qualidade de vida da população, além de anunciar 
novos investimentos no município.

FOTO: MATEUS PEREIRA/GOVBA

O primeiro ato realizado 
pelo governador foi a en-
trega oficial do Mercado 
Municipal Vereador Lafaete 
Santos Cruz, que passou por 
obras de requalificação e 
ampliação, que incluiu novo 
telhado, novas instalações 
elétricas e hidrossanitárias, 
novo piso e pintura, pas-
sando a oferecer mais con-
forto e acessibilidade para 
a população, além de mais 
segurança para os permis-
sionários.
As intervenções foram exe-
cutadas pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Rural da Bahia, através da 
Companhia de Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), financiadas no âmbito do Programa de Implementação de 
Projetos de Apoio à Produção, em convênio com a Prefeitura Municipal de Sebastião Laranjeiras. O investimento total 
somou mais de R$ 340 mil.
O governador também fez a entrega das obras de revitalização do entorno do Mercado e da pavimentação em pa-
ralelepípedos de 10,6 mil metros quadrados de vias públicas do Bairro Bela Vista.
Na área de Infraestrutura Hídrica, o governador entregou dois Sistemas Simplificados de Abastecimento de Água 
(SSAA) nas localidades de Campos e Vaqueiros. As intervenções executadas pela Secretaria de Estado de Infraestru-
tura Hídrica e Saneamento da Bahia, exigiram investimento de R$ 420 mil e vão assegurar o abastecimento de água 
a mais de 100 famílias. 

Inauguração da Areninha Society no Distrito de Mandiroba 
(Mamonas).

Jerônimo Rodrigues também fez a entrega da Areninha So-
ciety construída no Distrito de Mandiroba (Mamonas). A obra 
foi executada pela Secretária de Estado do Trabalho, Empre-
go, Renda e Esporte da Bahia, através da Superintendência de 
Desportos da Bahia (Sudesb), com investimentos da ordem de 
R$ 849 mil. 
Para a área da Saúde Pública, O Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado da Saúde da Bahia, cedeu à Secretaria 
Municipal de Saúde de Sebastião Laranjeiras uma ambulância, 
tipo Van, para reforçar a oferta de serviços na Atenção Básica 
à população sebastiãolaranjeirense.  
Em ato público realizado na Praça Sebastião Rocha Filho, no 
centro da cidade, o governador Jerônimo Rodrigues destacou 
a importância dos investimentos do Estado nos municípios de 
pequeno e médio portes, muitos sem fontes próprias de finan-
ciamento, que necessitam de parceiras para poder atender com 
eficiência e qualidade a população. O governador reforçou o 
compromisso de estar cada vez mais presente no interior, pois 
esta é uma responsabilidade que assumiu com o povo baiano. 
“(...) E a vinda nossa aqui é para dizer que o Estado também 
tem que estar presente nesses municípios, pequenos, distan-
tes, mas importantes para a economia, para a cultura e para o 
nosso Estado”, pontuou o governador.
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Jerônimo Rodrigues destacou investimentos que estão sendo feitos no município, apontando a construção do Colégio Esta-
dual de Tempo Integral, que está com 50% das obras concluídas, além da intervenção para reforma e ampliação do Hospital 
Municipal Walter Leão Rocha, que tem previsão de conclusão até o final deste ano, além de outras ações e investimentos áreas 
de Infraestrutura, Agricultura, Esporte e Lazer, Tecnologia e Segurança Pública (a construção da nova Unidade Integrada de 
Delegacia Territorial e Pelotão da Polícia Militar da Bahia, com previsão de conclusão no segundo semestre de 2024) que estão 
em andamento no município.

Novos investimentos

Ainda na Praça Sebastião Rocha Filho, o governador autorizou mais investimentos para o município, entre os quais a cessão 
de equipamentos para Unidade Básica de Saúde - UBS Ivanir Laranjeiras Lima; construção de pista de caminhada na sede; 
pavimentação do trecho do entroncamento da BA-263 a Sebastião Laranjeiras (acesso ao Balneário); pavimentação no acesso 
à Unidade Escolar de Tempo Integral (Colégio Estadual Dom Pedro I).

Governador assinou autorização para início das obras de pavimentação do trecho do entroncamento 
da BA-263 a Sebastião Laranjeiras (acesso ao Balneário).

Jerônimo Rodrigues desta-
cou, entre os investimentos 
autorizados, o que determi-
nou à Secretaria de Estado 
de Infraestrutura de Trans-
porte, Energia e Comuni-
cação da Bahia executar as 
obras de pavimentação do 
trecho do entroncamento da 
BA-263 a Sebastião Laran-
jeiras (acesso ao Balneário), 
que ressaltou, vai permitir 
a ligação entre o município 
e Urandi, reduzindo distân-
cias, fomentando a econo-
mia e garantindo a melho-
ria da qualidade de vida da 
população da microrregião 
que serão beneficiadas. 

(*) COM INFORMAÇÕES 
DA SECRETARIA DE ES-
TADO DE COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DA BAHIA


